



こぼと

千葉市立第二養護学校

「学校だより」

令和3年 9月15日
第5号

皆を大切に

校長

9月になり、朝夕の涼しさをやっと感じるようになりました。聞こえる虫の音もいつの間にか秋の虫の音にかわり、涼やかに聞こえてきます。8月30日、登校してきた子供たちは、多少戸惑い気味の子もいましたが、ほとんどの子はにこにことうれしそうな表情を見せてくれました。にぎやかな学校のスタートです。

9月20日は「敬老の日」

「敬老の日」は、兵庫県野間谷村（当時）で提唱された「としよりの日」が始まりとされています。「お年寄りを大切にし、お年寄りの知恵を借りて村づくりをしよう」という趣旨で、農閑期で気候の良い9月15日を「としよりの日」とし、昭和22年に敬老会を開いたのが始まりのようです。これがやがて、県全体、そして全国へと広まり、昭和41年、「多年にわたり社会に尽くしてきた老人を敬愛し、長寿を祝う」という趣旨で、「敬老の日」が国民の祝日として定められました。

近年は核家族化が進み、おじいさん・おばあさんが身近にいないお子さんも多くいると思います。なかなか会えないご親族のお年寄りに「敬老の日」のご挨拶をすることも子供たちの社会を広げる一つの手立てになると思います。

先日、オンライン視聴ではありましたが、「障がいや病気がある子どものきょうだい」というテーマの研修を受講しました。様々なご家族があり、様々な感じ方・考え方のきょうだいさん（研修の中では、この様な呼び方をしていました。）がいると思います。「きょうだい大好き。」という思いが根底にあるものの、「大好きな弟と同じ学校に行けなくて寂しい。」「妹ばかりずるい。」「だれも私のことは見てくれない。」などの寂しさを感じたり、「きょうだいや家族を支えなくては。」という気負いを幼いながら感じたり、「どうしてぼくのお兄ちゃんは急に大きな声を出しちゃうんだろう。」と疑問を感じながらも聞けない日々が続いたりしたという実体験についてのお話を視聴しました。

心に残ったのは、家族はモビールのようにつながっている。どこかのバランスが崩れると、モビール全体のバランスも崩れてしまう。頑張っているのは、お母さんも、お父さんも、障がいをもつお子さんも、きょうだいも皆同じで、時にはそれぞれに支援が必要な時もある・・・という話です。

お年寄りはもちろんのこと、お子さんたちも、お母さんも、お父さんも、この社会のだれでも大切にされる権利があります。研修を通して、在籍しているお子さんはもちろんのこと、ご家族の皆様についても大切に考えていきたいと思いました。

前期はあと23日で終了します。前期最終日には「成長の記録」を持ち帰ります。子供たちの「努力の足跡」ですので、頑張ったことに対してご家庭でもしっかり褒めていただきたいと思います。褒めることが、次への成長につながります。

教職員一同、これからも温かく、無理なく指導・支援していくことを心がけていく所存です。保護者の皆様の更なる温かいご理解とご協力をお願いいたします。



【9月行事予定】

月	火	水	木	金	土
13	14	15	16 短縮日課	17 短縮日課	18
20 祝 敬老の日	21	22	23 祝 秋分の日	24	25
27	28 細菌尿検査 1次2回目・2次1回目	29	30		

【10月行事予定】

月	火	水	木	金	土
				1 発育測定6年	2 
4 発育測定1・5年	5 発育測定3・4年	6 発育測定2年	7 前期終業式 短縮日課	8 秋季休業 (~12日)	9
11	12	13 後期始業式 短縮日課	14 給食開始	15 修学旅行保護者 説明会(6年)	16
18 運動会特別日課	19 短縮日課 細菌尿検査 2次2回目	20	21	22 教育実習開始	23
25	26 1年心電図検査	27	28	29	30 運動会 31 運動会予備日

※11月1日(月)は、運動会の振替休業でお休みです。

お知らせとお願い

- 虹の会 (PTA 活動) について
10月16日(土)に開催を予定していましたが、新型コロナウイルス感染予防のため中止となりましたのでお知らせします。実施できずとても残念ですが、今後の状況や実施方法等を確認し、次年度の計画を立ててまいります。
- 秋季休業について
10月8日(金)から12日(火)までの5日間は、秋季休業です。
秋季休業前後の7日(木)と13日(水)は短縮日課で、給食なしとなります。

